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Sont présent(e)s : 

 

Madame Isabelle Bastien, représentante du personnel professionnel 

Monsieur Dave Bérubé, représentant des parents 

Madame Marie-Hélène Berthiaume, représentante des parents  

Madame Mathilde Bouchard, représentante des élèves 

Madame Michelle Brousseau, représentante du personnel enseignant 

Madame Karine Faucher Boivin, représentante de la communauté 

Madame Caroline Fortin, représentante du personnel enseignant 

Madame Marie-Josée Fortin, représentante des parents 

Monsieur Pierre Gagné, représentant du personnel de soutien 

Madame Isabelle Girard, représentante de la direction 

Monsieur Maxime Jacques-Gagnon, représentant du personnel enseignant 

Monsieur Cédric Lavoie, représentant du personnel enseignant 

Madame Marie-Soleil Touchette, représentante des parents 
 

 Invité(e)s : 

 

Madame Anne Goupil, gestionnaire administrative d’établissement 
 

 

Sont absent(e)s : 

 

Madame Nadia Larrivée, représentante des parents 

Madame Amélie Lavoie, représentante du personnel enseignant 

Madame Josée Malenfant, représentante des parents 

Madame Mélanie Maltais, représentante des parents 

Madame Frédérika O’Sullivan Zschornack, représentante du personnel 

enseignant 

Madame Marie-Paule Oyourou, représentante des parents 
Madame Chanelle Simo Noyum, représentante des élèves 
 

 

 

Sujets Échanges 
Suivis 

(date ou mois) 
Responsables 

    

1. Mot de bienvenue 
Mme Marie-Hélène Berthiaume souhaite la bienvenue aux membres du 

conseil d’établissement.  
  

2. Vérification du quorum 
Après vérification du quorum, Mme Marie-Hélène Berthiaume déclare la 

séance du conseil d’établissement ouverte. 
  

3. Adoption de l’ordre du jour de la 

séance ordinaire du 13 décembre 

2022 

Mme Marie-Josée Fortin propose l’adoption de l’ordre du jour de la séance 

ordinaire du 13 décembre 2022 tel que présenté. 

 

Cette proposition est adoptée à l’unanimité. 

  

4. Adoption du procès-verbal de la 

séance ordinaire du 25 octobre 2022 

 

M. Pierre Gagné propose l’adoption du procès-verbal de la séance ordinaire 

du 25 octobre 2022 tel que présenté. 

 

Cette proposition est adoptée à l’unanimité. 

  

5. Suivis au procès-verbal de la 

séance ordinaire du 25 octobre 2022 
Aucun.   

6. Questions du public 

 
Aucune.   

7. Suivis du gouvernement scolaire 
Mme Mathilde Bouchard présente un résumé du gouvernement scolaire. Elle 

explique que le gouvernement scolaire est toujours en période de recrutement 
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afin de combler les postes au sein du ministère de la Santé et des Sports, du 

ministère des Communications, du ministère de l’Environnement et du 

nouveau ministère interculturel. 

 

Les diverses activités d’Halloween et la journée thématique des années 80 

furent un succès.  

 

Le gouvernement scolaire prépare actuellement le réveillon de Noël qui aura 

lieu le 22 décembre. La période des inscriptions pour les élèves sera 

prolongée afin d’augmenter le taux de participation.  

 

Dans le cadre du calendrier de l’Avent, tous les élèves ont eu l’autorisation 

de quitter cinq minutes plus tôt le 8 décembre à la deuxième période. Ils 

pourront également quitter cinq minutes plus tôt le 16 décembre à la 

quatrième période. Tous les élèves recevront aussi une petite surprise tous 

les jours telles que du lait au chocolat, des cannes de Noël et des biscuits de 

Noël.  

 

Voici les projets et les activités du gouvernement scolaire qui sont à venir: 

 

• Journée thématique (thème à venir) en janvier 2023; 

• Salle de musculation et volet sportif en collaboration avec les 

enseignants d’éducation physique; 

• Un coin pour les études aménagé à la bibliothèque avec des coussins 

et des divans pour créer une ambiance confortable et accueillante 

pour tous les élèves;  

• Faire des démarches afin d’obtenir des subventions; 

• Journée thématique de la St-Valentin au mois de février 2023.  

 

Mme Mathilde Bouchard remercie Mme Stéphanie Bouillon ainsi que 

MM. Maxime Jacques-Gagnon et Claude Martineau qui accompagnent le 

gouvernement scolaire.  

8. Rapport annuel du CE 2021-2022 

(approbation) 

Mme Marie-Josée Fortin propose l’adoption du rapport annuel du CÉ 2022-

2023 tel que présenté. 

 

Cette proposition est adoptée à l’unanimité. 

  

9. Campagne de financement – santé 

globale (approbation) 

Mme Isabelle Girard présente une demande de campagne de financement pour 

le programme de Santé globale pour l’achat de vélos.  
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Il est proposé par Mme Marie-Soleil Touchette que le conseil d’établissement 

de la Polyvalente de Charlesbourg mandate M. Marc Hamel, enseignant 

d’éducation physique et responsable du programme de Santé globale, à faire 

les démarches nécessaires afin de demander une subvention de 1 500 $ à 

l’Unité de loisirs et de sports de la Capitale-Nationale (ULSCN).  

 

Cette proposition est adoptée à l’unanimité. 

10. Procédure de consultation contrat 

cafétéria (approbation) 

Les services des ressources matérielles procèderont, en février prochain, à un 

processus d’appel d’offres public pour le renouvellement du contrat des 

services alimentaires. Le contrat avec le prestataire actuel, Chartwell, se 

terminera le 30 juin 2023. Les insatisfactions soulevées par les milieux 

méritent d’être prises en considération. Le prochain contrat aura une durée 

de cinq ans. Un sondage sera transmis à la mi-décembre à l’ensemble des CÉ 

via leur direction d’établissement, afin de recueillir les besoins actuels. La 

date limite pour répondre sera le 27 janvier 2023. La publication de l’appel 

d’offres public sera faite par le service des ressources matérielles en février 

pour une attribution du contrat au début du printemps 2023. Le CÉ doit se 

prononcer sur la pertinence de la consultation auprès des élèves. 

 

M. Maxime Jacques-Gagnon propose qu’une consultation auprès des élèves 

du gouvernement scolaire soit réalisée pour le renouvellement du contrat des 

services alimentaires. 

 

Cette proposition est adoptée à l’unanimité. 

  

11. Projet éducatif 23-27 : Suivi du 

comité de pilotage 

Mme Isabelle Girard présente un diaporama concernant le suivi du comité de 

pilotage du projet éducatif 23-27 et répond aux questions des membres. 

 

Les principaux enjeux sont les suivants :  

 

• Diplomation et qualification 

• Écarts EHDAA 

• Réussite des garçons 

• Engagement des élèves. 

 

Voici les éléments de contexte à considérer :  

 

• Évolution de la clientèle scolaire 

• Accessibilité au numérique 

• Parc immobilier 

• Réussite des épreuves du MEQ 
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• Élèves avec du retard scolaire 

• Élèves issus de l’immigration 

12. Sondage Compass - bilan 

Mme Isabelle Girard présente les résultats de l’étude COMPASS et répond 

aux questions des membres (voir l’annexe 1 intitulé « Résultats du sondage 

Compass » ). 

  

13. Premier bulletin - bilan 

Mme Isabelle Girard présente les données de réussite par matière du premier 

bulletin ainsi que les écarts des taux de réussite par rapport à l’an dernier.  On 

constate une amélioration dans plusieurs matières. Les mathématiques 

demeurent un enjeu pour l’ensemble des niveaux.  

  

14. Inscriptions 1re secondaire 23-24 : 

portrait de la situation 

Mme Isabelle Girard mentionne que 14 groupes d’élèves de 1re secondaire 

sont inscrits à la Polyvalente de Charlesbourg pour l’année scolaire 2023-

2024 :  

 

• Arts de la scène : 1 groupe 

• Multisports : 1 groupe 

• PEI : 2 groupes 

• Robotique : 3 groupes 

• Santé globale : 2 groupes 

• Parcours exploratoire (régulier) : 3 groupes 

• EESL: 1 groupe 

• Anglais Xtra : 1 groupe 

  

15. Qualité de l’air 

Mme Isabelle Girard présente les chiffres de la dernière semaine des lecteurs 

de CO2 dans les modulaires et mentionne que les niveaux de CO2 sont bien 

en deçà de 1500ppm dans toutes les classes. Ces chiffres proviennent de notre 

fournisseur de lecteurs de confort et sont transmis automatiquement au 

ministère par celui-ci. Lorsqu’il y a une problématique, le fournisseur 

communique avec le Centre de services scolaire.  

  

16. Rapport du comité de parents 

M. Dave Bérubé mentionne que lors de la dernière rencontre du comité de 

parents, une capsule concernant de la cyberdépendance aux jeux vidéo a été 

présentée.  

  

17. Communication de la direction 

Mme Isabelle Girard mentionne qu’une rencontre du comité EHDAA s’est 

tenue le 7 décembre. Il a surtout été question du délestage en raison d’une 

pénurie de personnel.  

 

Une nouvelle conseillère d’orientation a été engagée à raison de cinq jours 

par semaine et ce, jusqu’à la fin de l’année scolaire.  

 

Mme Nathalie Paquet Bélanger, relèvera un nouveau défi comme aide à la 

direction à raison de 60% de tâche (francisation et service Perspective). Elle 
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sera remplacée par une enseignante orthopédagogue à raison de 100 % de 

tâche. Un 40 % pourra être utilisé pour des priorités-école.  

 

Finalement, un agent de réadaptation, ayant un baccalauréat en 

psychoéducation, entrera en fonction le 9 janvier prochain.  

18. Communication de la présidence 
Mme Marie-Hélène Berthiaume souhaite de joyeuses fêtes à tous les membres 

et les remercie pour leur belle implication au sein du CÉ.  
  

19. Communication des membres  Aucune.    

20. Levée de l’assemblée M. Pierre Gagné propose la levée de l’assemblée à 21 h 15.    

 

Cette proposition est adoptée à l’unanimité. 

  

 

 

  Sarah-Jane Martineau 
   

Président(e) de l’assemblée  Secrétaire de l’assemblée 

 

Levée de l’assemblée : 21 h 15 

Prochaine rencontre : 7 février 2022 


